



#### 4 議事録

教育部長 おはようございます。  
ただいまから令和3年第12回始良市教育委員会定例会を開催いたします。  
本日は、報告案件・議案等もございませんので、のちほど教育振興基本計画について事務局から説明をさせていただくということにしておりますので、委員の皆様どうぞよろしくお願いたします。  
それでは、これ以降の議事進行につきましては、小倉教育長にお願いいたします。

教育長 それでは会議に入ります。本会議は、公開を原則としておりますが、本日の会議を公開することにご異議ございませんでしょうか。

全員 はい。

教育長 異議なしと認めます。よって、本日の会議は公開することとします。  
まず日程第1「議事録の承認・署名」についてであります。皆さん前回会議の議事録の承認・署名は、お済みでしょうか。

全員 はい。

教育長 それでは、前回議事録は承認されたものと認めます。  
次に日程第2「委員及び教育長の報告」についてであります。委員の皆様方から、何かご報告がございますでしょうか。

委員 11月25日に三船小で開催されたモラルティ・インプルーブメント推進事業実践発表会に出席いたしました。実践発表では、「Three shipsで進める道徳教育」が推進されており、学校・家庭・地域が同じ方向を向いて、工夫されて実践されておりました。  
授業でもタブレットを使用したり、保護者をゲストティーチャーにされたりと工夫されておりました。分科会でも活発に協議されており、とても充実した良い発表会でした。モラルティ・インプルーブメント推進事業がきっかけとなり、とても良い方向に向かっているというお話もありました。  
次に12月5日に始良市文化芸術祭に出席いたしました。展示には文化協会の作品や小中学校の作品などもありました。  
舞台発表でも少年少女合唱団、加治木工業高校、重富中学校の吹奏楽、帖佐中学校の演劇部などの発表、それからみやまおとどけコンサートもあり、とても感銘いたしました。みやまおとどけコンサートは、プロの方々のコンサ

ートでなかなか聴けないものですがけれども、観客の数が少なくてちょっと残念だなと思ったところでした。

それから今朝の南日本新聞に、始良市教育委員会の取組について掲載されておりました。「得意なこと・苦手なことアンケート」についての記事でございました。以上です。

教育長

ほかにございませんでしょうか。

なければ、私の方から申し上げます。今、委員からありましたようにモラリティ・インクルーブメントの実践発表会が11月25日にありました。その前の21日にはサイエンスあいランドがありました。今、鹿児島県ではコロナ感染者数がゼロ更新ですが、規模を縮小するなど十分用心しながら実施しているわけですが、やっぱりちょっと観客が少なかったかなあと感じているところでは。

それから12月議会の一般質問の状況がお手元に配付してありますが、給食費の無償化の問題があります。コロナ禍特例で給食費を無償化せよということなのですが、国のコロナ交付金を使って、給食費を完全に無償化したとして、始良市の子どもたちに1年間に3億3千万円かかります。5年間にすると校舎の大規模改修が1校できることとなります。

昨年度、教育委員会に配分されたコロナ交付金では、教育総務課・保健体育課の合議のうえで、約1億2千万円で学校の手洗い場のレバー化とトイレの洋式化を行いました。

始良市内の学校のトイレの洋式化が30%を少し切るくらいで、県平均より少し下回っていましたが、コロナ交付金で一気に洋式化を図った結果、県内でトップになりました。これはやっぱり、担当課と財政サイドの配慮によるもので、他の市町村はそういうふうに使えるということを知らなかったと言っています。

先を見た財政課、それから教育委員会の担当課の考え方、取組が良かったということでは。

さて、もう間もなく冬休みに入っていきます。今年のお盆明け、夏休み明けには、やっぱり何人かコロナ感染者が出てきました。行くなというところに行ったり、単身赴任の父親が東京から帰ってきたりして、一家全員感染したりしました。

今そこまでという状況にはありませんけれども、学校では最大限の用心を取らせるようにしたいと思っております。以上でございます。

それでは、日程第3に入っていきます。

本日は、報告・議案等はありませんが、教育振興基本計画が2月の総合教育会議の議題にもなりますので、各課から説明をいたします。それでは「教育振興基本計画について」事務局から説明をお願いします。

事務局 (各課より順次説明)

教育長 以上で、教育振興基本計画については終わります。ご意見がありましたら本日以降も出していただけたらと思います。  
次に事務連絡に入ります。委員の皆様から何かありますか。

委員 加治木のロータリークラブが、例年児童生徒派遣事業で台湾に派遣を行っておりますが、コロナ禍で派遣できないということになりました。  
この事業にはロータリー財団から補助金が出ておまして、実施しなければ返金するか、使用目的を変えてもう1回申請をして認められれば補助金をもらえるということになっています。  
それで、文化財を説明する看板の建替えを申請したところ、12月頭に許可が出ました。老朽化や傷んだもののうち20本分ぐらいを補助金で建て替えることができることになりました。約47万円で、令和4年7月までには建替えができるかと思います。以上ご報告です。

教育長 ロータリークラブから贈られるということですね。ありがとうございます。  
それでは事務局から事務連絡をお願いします。

事務局 (学校教育課長) お手元に令和2年第12回始良市教育委員会定例会の資料がございますか。令和2年12月14日の教育委員会定例会議事録の資料ですが、その裏面をご覧ください。  
タブレット等の購入についての説明の中で、一番上の下線が引いている部分ですけれども、私が「5,000万円以上の財産取得については市議会の議決が必要ということになっていまして」と申し上げたのですけれども、私の勘違いで、5,000万円ではなくて2,000万円だということがわかりましたので、この場をお借りしましてお詫び申し上げ修正させていただきます。またこの議事録もこの後修正をしたいと考えております。  
よろしく願いいたします。

教育長 ほかにありますか。

事務局 (国体推進課長) 国体推進課からです。赤いマスクケースを配付させていただきました。左の方に小さく「第一生命」と書いてあるのですが、第一生命様より国体のスポンサーとしまして10万円分のマスクケースの贈呈があったもので今回配付させていただきました。  
併せまして、国体実行委員会でも追加で3万枚作成しまして、現在始良市内

の商工会加盟の飲食店に 200 枚ずつ配付させていただいております。  
今後また配付する店舗については、イオンさん等も含めまして交渉中でございます。  
以上報告でございました。

教育長 食事の時などにお使ください、ということですね。  
ほかにございませんか。なければ最後に行事予定の確認を行います。

事務局 (各課より順次説明)

教育長 全体を通して行事予定の説明がございましたが、皆様方からご質問ございませんでしょうか。

委員 保健体育課にお聞きいたします。  
市の駅伝競走大会が総合運動公園であるということですが、ロードを使うのですか。それとも公園内だけですか。

事務局 (保健体育課長) 総合運動公園の中を使います。陸上競技場のトラック 1 週の後、野球場の周りを回りまして、体育館の周辺を回って陸上競技場に帰ってくるという周回コースになります。一人当たりの距離が約 1.5 キロでして、これまでの加治木駅伝と同じぐらいです。加治木駅伝がだいたい 1.6 キロだったのですが、1.5 キロにして実施することになりました。

教育長 名称も「加治木駅伝」から「始良市駅伝」に変わりますね。  
加治木駅伝のときは、堤防の方を走る姿をなかなか見られませんでした。また企業進出で交通量が増え危なくなってきましたので、ずっと場所の検討をしてきたわけですが、今回初めて総合運動公園で実施することになりました。  
ほかにございませんでしょうか。

委員 12 月 27 日の学校給食従事者スキルアップ研修会について、これは今年度 2 回目ですけれども、全ての方が必ず 1 回は参加をしないといけないということですか。100%の受講率になるのでしょうか。

事務局 (保健体育課長) 特別な用事がない限り、給食の栄養士、調理員、給食に関わる全ての方々が参加する研修会です。

委員 1 年間のうちには、必ず皆さんがもれなく受講されるということですね。

事務局 (保健体育課長) 2 回ありますが、2 回ともほとんどの方が出席いたします。

教育長 夏休みに入った直後と冬休みに入った直後に実施しています。

委員 分かりました。ありがとうございました。

教育長 ほかにございませんか。  
なければ、今度の土曜ですけれども野球教室があります。  
福岡ソフトバンクホークスの松田選手をはじめ、東浜選手、高田選手など、  
亜細亜大学出身の現役のプロ野球選手がやってきて野球教室を実施します。

委員 今、亜細亜大学の旗が立っていますね。

教育長 2月の半ば過ぎに、亜細亜大学が薩摩川内市でキャンプをするのですが、  
練習試合が始良球場でありますので、旗を立ててあります。

委員 あの旗は亜細亜大学の方が持っていたらっしゃったのですか。

事務局 (保健体育課長) 亜細亜大学の鹿児島県OB会の方々が立てられた旗になります。

教育長 ほかにありませんか。  
なければ、以上で本日の議事を全て終了したいと思います。  
お諮りします。本日の議事録の字句の軽微な訂正等は、事務局に一任して  
いただきたいと思います。ご異議ございませんでしょうか。

全員 はい。

教育長 異議なしと認めます。よって、議事録の字句等の軽微な訂正等は、事務局に  
ご一任いただきました。以上で、令和3年第12回教育委員会定例会を終了  
いたします。皆さまご苦労様でした。

全員 ありがとうございました。